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民权办事处位于市区中心地带，是
城市的“会客厅”，对树立我市的城市形
象发挥着至关重要的作用。 然而，由于老
城区改造遗留了很多问题， 加上中心商
贸区人流量大，环境整治任务艰巨。 自我
市开展创建国家卫生城市工作以来，民
权办事处顶着“底子薄、基础差、情况复
杂”的巨大压力，今年又投入资金近

500

万元， 使辖区内居民的生活环境得到明
显改善、环境卫生意识显著提高，赢得了
创卫工作的阶段性胜利。

完善基础设施
全力整治拥堵

民权办事处辖区是我市典型的老城
区，基础设施落后。 在创卫工作中，办事
处以改善基础设施， 提高居民生活质量
为切入点，对辖区内的
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条背街小巷破
损路面进行维护整修， 给没有路灯的巷
子都装上了路灯。 “几十年了，这条路以
前一到晚上就黑漆漆的，现在好了，路重
新修了，还安了路灯，晚上再从这走，心
里头别提有多敞亮了！ ”附近的居民激动
地说。

民权集贸市场是民权办事处创卫的

一大难点。 过去市场内随意摆摊占道、交
通拥挤的现象特别严重。 对此，办事处进
行划线规范经营管理， 使多年没有解决
的流动露天经营肉摊全部进入市场内定
点经营；设置了自产自卖区，加强市场周
边卫生保洁和市场规范管理； 打通了社
会路，方便了居民的出行。

刚从市场内买菜出来的刘女士跟记
者拉起了家常， 她说，“以前这里又挤又
脏，买菜绝对不是件舒心的事。 现在挺干
净的，来买菜心里再也不窝火了。 ”

提起张李湾社区， 很多信阳的老住
户都会忍不住皱眉头。 由于是老旧社区，

加上紧挨信运汽车站，人流量大。 过去，

这里乱摆摊、小宾馆私搭乱建乱扯、卫生
环境差的现象十分明显。 创卫工作开展
以来，办事处、居委会对区域内的大排档
实行定时、定位，划设经营地域，规定了
出摊、 收摊时间， 有效地规范了经营秩
序， 并对小宾馆私搭乱扯进行了多次综
合整治，对各个楼道杂物进行清运，对污
染墙面进行了粉刷， 整个张李湾区域环
境得到极大改善。

普及创卫知识
提高创卫意识

8

月
19

日， 一场别开生面的健康知
识有奖问答竞赛活动在张李湾社区举

行，社区居民积极参加比赛，现场气氛十
分热烈。 “创卫是一项需要全民共同参与
的系统工程， 只有群众的环境卫生意识
提高了，创卫工作才能取得理想的效果。

之前， 我们在红太阳社区也举办过这样
的健康知识有奖问答竞赛。 通过这种群
众喜闻乐见的知识大赛， 宣传普及环境
卫生知识，营造‘人人参与创卫，人人支
持创卫，人人关心创卫’的良好氛围。 ”

活动现场， 一位普通工作人员向记者介
绍道。 在创卫工作中，民权办事处以狠抓
健康教育工作为着力点， 通过教育宣传
栏、黑板报、电子显示屏、发放宣传单等
各种方式提高群众环境卫生知识知晓
率，促进了创卫工作的开展。 “以前习惯
乱扔垃圾、随地吐痰，现在环卫知识了解
的多了， 就能意识到这些不良习惯对自
己和他人的危害， 慢慢地就知道注意
了。 ”家住张李湾的李大爷说。

采访中， 民权办事处党工委书记魏
光表示，由于多种原因，办事处创卫工作
一度处于被动局面， 连续在考评检查中
处于末位，近一个时期有些问题又出现
了严重地反弹。 然而，只为困难找方
法，不为落后找理由。 办事处将舍得
投入、舍得上人、舍得出力，破解创卫
难题， 巩固创卫成果， 扮好我们城市的
“会客厅”。

扮靓城市“会客厅” 打造创卫新亮点

———民权办事处创卫工作纪实

创卫访谈录

采访札记

（

2

）

凝心聚力

主动作为

———访民权办事处党工委
书记魏光

“办事处和各个社区在工作细节上搞
好了， 全市整个创卫工作的基础才能打得
牢。下一步，民权办事处要拿出十二分的信
心和决心，投入十二分的精力、打起十二分
的精神，彻彻底底地干好这份工作。 ”
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月
17

日，河区民权办事处党工委书记魏光
在接受记者采访时， 信心十足地道出了自
己对创卫工作的见解。

魏光表示，由于创卫工作进展不顺利，

办事处同志们的情绪都很低落， 但新班子
成员已经统一了思想，认为目前提振士气、

凝心聚力是做好一切工作的前提。

目前， 创卫工作进入到了技术评估阶
段。 民权办事处大环境的创卫反弹比较
严重，办事处将按照区里的统一部署，

加强执法力量，扩充执法队伍，加强巡
视巡逻， 确保突击整治的成果能够保
持下去，保证“会客厅”能够以靓丽的
姿态迎接客人。 另外，抽调精干力量，

下足功夫，做好创卫档案资料的整理；突
出特色，精益求精，把小旅馆打造成名副其
实的样本点。

魏光说，下一步，办事处将把创卫工作
放在更加突出的位置，坚定决心、下大力气
打好创卫“翻身仗”。 首先，加强领导、建立
健全工作机制，整合力量、理顺工作关系。

其次，以前办事处上下沟通、协调汇报
这一块做得比较欠缺， 该争取的资源
没有争取到， 该反映的情况没有反映，

整个工作环境不是太好， 影响了工作水平
的提高，以后的创卫工作中，将做好上下沟
通、协调汇报。 最后，制定切合实际的奖惩
办法，加大奖惩的兑现力度，以督导作为压
力来引导，以奖惩作为诱导性引导，形成合
力，让每一件事、每一项工作有人管、有人
抓、有人做，确保工作落到实处。

魏光高兴地告诉记者，
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月
12

日，民
权办事处在河区健康知识电视竞赛中获
得了二等奖，排在中心城区的第一位，这给
了办事处同志们很大的鼓舞，也说明：别人
能办到的事情，民权办事处一样能办到；别
人做不到的事情， 民权办事处经过努力可
以比别人做得更好。

最后，魏光信心满怀地表示，民权办事
处有信心、有决心在区委政府的领导下，在
市、区创卫办的指导下，知耻后勇，奋起直
追，为大美河建设，为扮靓城市的“会客
厅”做出应有的贡献。
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民权办事处辖区位于市区中心地带， 用当前时髦的话说就
相当于

CBD

的功能。 作为城市的“会客厅”，由于老城区改造遗
留了很多问题，加上商务中心区在管理上比较复杂，民权办事处
创卫基础差。办事处上上下下顶着巨大的压力，硬是拧成一股劲
儿，通过完善基础设施建设，突出重点部位的整治，硬化、亮化、

美化了背街小巷， 整治了民权集贸市场和张李湾社区。 截至目

前，虽然民权办事处的创卫工作在全市不是做得最好的，但全体
工作人员的辛勤付出市民有目共睹。

“新官上任三把火”。民权办事处领导班子调整后，更是将创
卫工作作为日常工作的重中之重。机关干部职工统一了思想，明
确了思路，提振了信心，树立了打好创卫工作“翻身仗”的决心，

困难只会促使民权办事处加快前进的步伐。
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月
18

日傍晚，记者在采访中看到，暮霭中的民权集贸市场显得特别安详。这个与群众日常生活息
息相关的老菜市场，经过规范管理，过去占道经营导致交通堵塞，垃圾随处乱扔，环境脏乱差的情形已
经不复存在，在民权办事处创卫的过程中悄然完成了一场美丽嬗变。

本报记者黄慧
见习记者付宇峰李亚云陈奕兆

整治后的张李湾社区干净整洁，早已没有往日排档私搭乱建的景象。 见习记者买祥发摄


